## Bayerische Staatsministerin für Ernährung, Landwirtschaft und Forsten



erische Staatsministerin für Ernährung, Landwirtschaft und Forsten 35 München	
errn Landrat	
artin Wolf	
ndratsamt Pfaffenhofen a.d.Ilm Ihr Zeichen, Ihre Nachricht vom	
uptplatz 22 ZM Landers Ph. Senagen	
276 Pfaffenhofen a.d.Ilm	
Eingang 20. FEB, 2019 LR- Bitte bei Antwort angeben Geschäftszeichen L3-7378.2-1/11	10
Anl. 2 Acry 2100 15.02.2019	
ertifizierung "Ausgezeichneter Naturgarten";	
nbindung der Kreisfachberatung für Gartenkultur und Landespflege	

Sehr geehrter Herr Landrat,

in einem Pilotprojekt wurden im vergangenen Jahr erstmalig niederbayerische Privatgärten als "Ausgezeichneter Naturgarten" zertifiziert. Diese Zertifizierung, die bisher ausschließlich Mitgliedern in Obst- und Gartenbauvereinen (OGV) vorbehalten war, soll ab diesem Jahr auf ganz Bayern und auch für Privatgärtner, die nicht Mitglied in einem OGV sind, ausgeweitet werden. Ziel ist es, die Biodiversität und somit den Erhalt der heimischen Tierwelt in bayerischen Gärten zu fördern. Das ist gerade in Zeiten des Artensterbens von unschätzbarer Bedeutung. Ein Naturgarten fördert eine lebendige Vielfalt von Lebensräumen, eine bunte Mischung vom Bauerngarten bis zur Blumenwiese und vom Trockenbiotop bis zum Gartenteich.

Die Zertifizierung ist eine Aktion der Landesvereinigung Bayern e. V. unter der Dachmarke "Bayern blüht". Bisher wurde die Zertifizierung ausschließlich vom Bayerischen Landesverband für Gartenbau und Landespflege e. V. durchgeführt.

Durch die Ausweitung der Aktion auf ganz Bayern und die Öffnung auch für Nichtmitglieder ist eine flächendeckende fachliche Betreuung und Zertifizierung der beantragten Privatgärten sicher zu stellen.

Die Kreisfachberatung in den Landkreisen verfügt über hervorragende fachliche Kompetenz, ist in ganz Bayern präsent und anerkannt und könnte die Aktion durch Ihre Tätigkeit unterstützen. Durch die Zertifizierung kann Bayern zu einem Vorbild in Sachen naturnaher Privatgarten werden.

Aus diesem Grund, bitte ich Sie, Ihrer Kreisfachberatung die Durchführung der Zertifizierung für Privatgärten, die nicht Mitglied eines OGV sind, in Ihrem Landkreis zu ermöglichen und die Teilnahme an Fortbildungsveranstaltungen zu gewähren.

Aus meinem Verwaltungsbereich werden die Kreisfachberater von der Bayerischen Gartenakademie mit Sitz an der Landesanstalt für Wein- und Gartenbau in Veitshöchheim fachlich breitgefächert unterstützt. Voraussichtich im April/Mai ist eine Schulung der Zertifizierer geplant, zu der ich die Kreisfachberater schon jetzt herzlich einladen möchte. Nähere Informationen zur Schulung erhalten die Kreisfachberater rechtzeitig von der Bayerischen Gartenakademie.

Die Zertifizierung der OGV-Mitglieder übernimmt weiterhin der Landesverband.

Zertifizierte Gartenbesitzer dürfen ihren Gartenzaun mit der Bayerischen Plakette "Ausgezeichneter Naturgarten" schmücken.

Den teilnehmenden Privatgärten Ihres Landkreises wünsche ich schon jetzt viel Erfolg!

Mit freundlichen Grüßen

Michaela Kaniber